



STADT **FURTWANGEN** IM SCHWARZWALD  
GR-Wahlperiode 2014/2019

Sachbearbeiter : Christian Marzahn, Michael Umfahrer

Aktenzeichen : Bauakte

Vorlage Nr. : GR 452/2019

Datum : 25.04.2019

Verteiler : BM, FV, GR, OV, AL, P, Z, z.d.A.

Anlagen : Lageplan

Thema:

Vorstellung der geänderten Planung für die  
Baumannstraße BA III 2019

- öffentlich -

**Vorschlag zur Beschlussfassung im Gemeinderat am 07.05.2019**

Der Gemeinderat stimmt der geänderten Ausführungsplanung für den Bereich der Baumannstraße BA III 2019 zu.

## **Sachverhalt mit Erläuterungen und Begründungen**

Nach dem Konzept für das Stadtsanierungsgebiet II – Innenstadt Süd, wird die Baumannstraße neugestaltet und aufgewertet. Der Ausbau der Baumannstraße und die Sanierung der Kanalisation erfolgt bis zur Einmündung Bahnhofstraße in 3 Abschnitten.

Die vorgesehenen Bauabschnitte sind lediglich die Weiterführung der über die Stadtsanierung - Innenstadt Süd beantragten Sanierungsmaßnahmen.

Gemäß Gemeinderatsbeschluss vom 29. August 2017 ist die Baumannstraße im Bereich von der Einmündung Wilhelmstraße bis zur Kurve auf Höhe der Garagenanlage der Fa. Reiner als Platz in Verbindung mit dem geplanten Sammlungsgebäude der Siedlestiftung geplant und genehmigt.

Derzeit zeichnet sich eine Verzögerung beim Bau des Sammlungsgebäudes ab. Da im Jahre 2020 die Förderung im Zuge der Stadtsanierung abgerechnet sein muss, zugleich aber auch der Bauauftrag für die Baumannstraße erteilt ist und die Angebotskosten nur im Jahre 2019 gehalten werden können, wurde ein Kompromiss gefunden.

Dieser Straßenabschnitt soll von der Einmündung Wilhelmstraße bis zur Flurstücksgrenze der Stiftung in der Konzeption der Baumannstraße der BA 1 und 2 ausgeführt werden. Lediglich der Bereich innerhalb der Flurstücksgrenzen der Stiftung entsteht ein Provisorium dahingehend, dass der westliche Fahrbahnrand mit einem Hochbord und die gesamte Fahrbahnfläche mit einer Tragdeckschicht hergestellt wird. Hierdurch ist gewährleistet, dass dieser Abschnitt mit der endgültigen Planung des Sammlungsgebäudes als Platz gestaltet werden kann, ohne hohe Kosten zu produzieren.

## **Stand der Vorberatungen**

Die Straßenraumgestaltung der Baumannstraße ist nach Beschluss des Gemeinderates vom 06. Dezember 2000 in das Stadtsanierungsgebiet II – Innenstadt Süd - einbezogen.

Der Gemeinderat der Stadt Furtwangen im Schwarzwald hat in der GR-Sitzung am 18. Juli 2017 (GR-Drucksache 287 vom 6. Juli 2017) die Planung für den Bereich Bahnhofstraße mit Baumannstraße beschlossen.

## **Kosten und Finanzierung**

Die Gesamtmaßnahme gliedert sich in den städtischen Haushalt und die Wirtschaftspläne der Eigenbetriebe Abwasserentsorgung und Wasserversorgung.